

28 AVRIL 2019
DEVOILEMENT DE LA PLAQUE DES 127 DEPORTES MORLAIISIENS

TEXTE des AMIS DE LA FONDATION POUR LA MEMOIRE DE LA DEPORTATION DU FINISTERE

**« Si l'écho de leurs voix faiblit, nous périrons »
Paul Eluard**

C'est au nom des 127 déportés morlaisiens dont le nom se trouve gravé sur cette plaque, que les Amis de la Fondation pour la Mémoire de la Déportation remercient chaleureusement la ville de Morlaix d'avoir ainsi pérennisé à tout jamais leur Mémoire. Avant de disparaître, ceux qui ne sont pas revenus, dans un cri, un souffle, un regard, ont supplié, comme dans une mise en garde pour l'avenir, leurs camarades survivants de révéler l'inimaginable. Les "revenants" nous ont demandé :

- De ne jamais oublier leur tragique destin,
- De raconter inlassablement leur histoire,
- De dire comment, au nom d'une idéologie, des hommes ordinaires ont pu se transformer en véritable monstres,
- D'observer la plus grande des vigilances « *La bête n'est pas morte, elle respire encore!* »,
- De combattre la haine,
- De défendre sans faillir les valeurs de la démocratie garantes de la Paix et de la liberté,

D'aimer la vie !

Ici, et pour longtemps, dans cet espace de Mémoires,
L'écho de leur voix sur cette plaque résonnera,
Le passant se souviendra, s'interrogera, réfléchira.

Merci à la Ville de Morlaix !

Maryvonne Moal
Présidente des Amis de la Fondation pour la Mémoire de la Déportation du Finistère